

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Don Manuel Carmona El precio del plomo

Las condiciones de cultura, de honorabilidad, su acaudrado cartagenerismo, su rectitud y cuantas cualidades todas excelentes, se aunan en el señor Carmona, nos hacen esperar fundadamente que la labor que realice al frente de este Ayuntamiento será activa, eficaz y próspera para Cartagena.

Nos felicitamos de que haya presido en los concejales acierto tan grande como el de nombrar presidente de la Municipalidad a don Manuel Carmona, el cumplido y correcto caballero cuyo nombre encabeza estas líneas.

Por nuestra parte, y en vista de las precedentes manifestaciones, solo nos resta añadir que deseamos vivamente nada se llegue a oponer a la realización de los planes que, a no dudar, habrá trazado el Alcalde novel después del honor que ha merecido de ocupar el sillón municipal.

Así pues, el paso del señor Carmona por la Alcaldía de Cartagena, dejará huella perdurable, como la ha dejado su ilustre antecesor don Manuel Zamora.

## De Sociedad

**Los que viajan**  
Regresó de Madrid a su casa de San Javier el Excmo. señor don José Maestro Pérez, exministro de Fomento.

Regresó de Madrid, después de aprobar con brillante calificación el 2.º ejercicio de la oposición a Oidores, el joven don José Vera Coruñal.

Nuestra felicitación, extensiva a su profesor señor Gómez Ramos.

Ha marchado a Murcia nuestra compañero en la Prensa don Miguel Polayo.

Ha salido para Murcia, después de pasar el día de San Francisco con su hermano el señor arcipreste de esta ciudad, don Eduardo Cervero y su esposa doña Fuensanta.

A su casa del Plan (Los Dolores) la familia de nuestro director don Juanito Soler.

**Notas varias**  
En Madrid ha dado a luz una preciosa como robusta niña la distinguida señora doña Flora Anzar, esposa de nuestro querido amigo el diputado a Cortes por esta circunscripción don José Maestro Zapata.

Ayer tarde se verificó el matrimonial enlace de la bella señorita María de Ochoa con el joven don Jacinto Moncada.

Ha dado a luz un precioso niño la esposa de don Ginés Jorquera.

**Un almuerzo**  
Ayer tarde a la una y media fué obsequiado con un almuerzo de noventa y cuatro cubiertos en el «Casino», el presidente de dicha aristocrática sociedad e ilustrado comandante de Artillería don Federico Rodríguez Bala, por la beneficiosa gestión que viene realizando en favor de la referida sociedad.

El menú servido fué el siguiente: Entremeses surtidos; Costrada de huevas a la perigut; Fricasés de pollo a la aldeana; Espárragos, salsa remolacha; Tourneados con patatas rissolés; Pastel «Mascota»; Frutas; Vinos: Rioja Blanco y Tinto; Champagney; Café, Licores y Hob nov.

Después de la comida reinó la más franca cordialidad.

## A los mineros

En las Oficinas de la Cámara Oficial Minera de Cartagena (Calle de San Francisco n.º 4-1) estará expuesto durante la presente semana el Reglamento de Régimen Interior al objeto de que los señores puedan examinarlo y hacer las observaciones que estimen oportunas.

El precio que habrá de regir en el mes actual para la tonelada de plomo sobre muelle Cartagena es, según acuerdo de la Comisión mixta de mineros y fundidores de plomo, el de pesetas 430, con pérdida de pesetas 82,90 sobre la cotización del mes anterior, y el de la plata, de pesetas 132 por kilogramo, con pérdida de pesetas 6,75 sobre la cotización anterior.

El descenso por gastos de fusión se ha reducido, a ruego del señor presidente del Consejo de Minería, don Adriano Contreras, cuya actuación merece el agradecimiento de los mineros, a pesetas 96 para los minerales con riqueza hasta e 65 por 100, con deducción de una peseta por tipo que exceda de dicha ley.

No hay que decir que estos precios, que nos sitúan frente a una crisis parecida a la que dió lugar, en marzo de 1919, a la creación de la Comisión mixta, han repercutido muy dolorosamente en la minería del plomo, abocada ya a una paralización general de los trabajos de explotación.

Ha venido, pues, el momento de examinar si la actuación de la Comisión que entiende en la fijación de esos precios ha respondido al objeto para que fué instituida.

Al terminar la guerra mundial con la firma del armisticio, a fines de noviembre de 1918, y paralizada, como consecuencia, la enorme fabricación de municiones, que había elevado de manera fabulosa el precio del plomo, se produjo en el mercado de este metal una crisis formidable.

Las grandes existencias de plomo almacenadas afanosamente por los aliados, ya innecesarias a los fines para los que habían sido acumuladas, gravitaron con pesadumbre tal sobre el mercado universal que los precios envidaron rápidamente, pues a la demanda activísima, trepidante, insaciable, de los combatientes había superado la oferta abundantisíma, insistente, quejumbrosa, de los productores, acaparadores y fundidores, sorprendidos en plena bacanal bebamos a decir, por la catástrofe estruendosa del mercado.

Hondamente impresionado el Gobierno por tan terrible crisis de la industria del plomo, abocada a un paro general y absoluto, accedió a remediarla en lo posible con la supresión temporal de los derechos de exportación del metal (7 marzo 1919) y con la creación de una Comisión encargada de proponer medios para evitar el paro de las minas de plomo (8 marzo 1919).

Mientras tanto, los fundidores que pagaban todavía en enero de 1919 el plomo a 31 pesetas el quintal castellano, habían bajado este precio a 25 pesetas en febrero, y ya se negaban a principios de marzo a adquirir mineral (cuando menos oficial) o pagaban las partidas que se veían obligados a adquirir a 17 pesetas el quintal.

En plena crisis, en la más angustiosa desorientación, empezó su vida oficial la Comisión nombrada por el señor marqués de Cortina, y de sus primeros acuerdos, encomendados a crear un mercado nacional del plomo a obtener del Gobierno un anticipo anticipable para la minería y a fijar mensual y oficialmente el precio de la tasa del plomo, solamente fué mantenido en lo sucesivo este último, habiéndose perdido los primeros en las opulentas frivolidades de la elocuencia y del expediente.

J. V.  
**Academia de Violín y Piano**  
dirigida por el concertista Germán S. Morall y María Estebas Vivanco.  
Mayor 67.º

## Conflicto obrero

Como decíamos en nuestro número del sábado, aquella misma tarde fueron despedidos de los trabajos que en el cáuce de la rambla de Benipilas se viene haciendo, con sujeción al plan de obras de defensa contra las inundaciones.

Los obreros han visitado esta mañana al Alcalde, el que, aunque el asunto no es de su competencia, se ha apresurado a telegrafiar al Ministro de Fomento y Director General de Obras Públicas, pidiendo la inmediata remisión de créditos para continuar las obras.

Espera nos que el asunto quedará solucionado en brevísimo plazo.

## De procesiones

IX

Ayer domingo día 2 recorrió las calles de ésta la escuadra de granaderos de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

Distinguidos jóvenes de esta localidad vistieron el blanco uniforme, dándole gallardía y apostura.

Según nos dicen hicieron una buena petitoria; enhorabuena. Con esta ya son tres las escuadras que han pasado por esta ciudad y quedarán, los encarnados sin lucir la suya de granaderos, tan magnífica? El tiempo lo dirá.

El próximo sábado, según nuestras noticias, y organizado por la Real Cofradía del Prendimiento, tendrá lugar en el Salón Sport, la proyección de una cinta cinematográfica (cuyo nombre aun no sabemos) pero que seguramente llamará poderosamente la atención.

Por lo que se ve estos simpáticos cofrades este año se han saltado el pelo dando espectáculos joya que los beneficios sean incalculables!

Por otra parte a las reformas que han de introducir en su procesión del miércoles, redundarán en beneficio de este el nuevo tercio del «Oculo» que este año implantan, es magnífico, de gran suntuosidad y riqueza, reconocemos que es de lo mejor que hay en esta clase de tercios.

¡Bien por Californios y Marrajos! Sigán así, hagan reclamo a sus procesiones, y aunque estamos convencidos que las de nuestra querida Cartagena son las mejores, la fama de ellas llegará a todas partes, y a todos los lugares.

P.

## Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

—Hoy se ha recibido el nombramiento de Alcalde—Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad a favor de nuestro estimado amigo don José Vidal y Cáceres.

—La distinguida actriz María Alvarez Tubau ha contratado indisoluble losos con el notable autor dramático don Osferino Paleocis.

—En el cabildo general celebrado por la cofradía de N. P. J. Nazareno, en la noche del primer del actual, se ha acordado, por mayoría de votos, que sus procesiones del Viernes Santo pasen por la calle Honda, en vez de la de Balcones Azules, por el mal estado de ésta.

El Hermano mayor, Antonio Rizo.  
El Secretario Intero, Joaquín Mateo.

## EL PUBLICO

puede adquirir actualmente una infinidad de artículos corrientes, en condiciones ventajosísimas de precio en ocasión de las

## REBAJAS DE PRECIOS

que realizan los Almacenes de Tejidos  
**Isaac Gutiérrez**  
CARTAGENA MURCIA  
Mayor, 55 Trapería, 8, 10 y 12

En Los Alcázares

## Catástrofe de aviación

Un «hidro» cae al mar.—El cuerpo del piloto no ha podido ser extraído. Impresión.

Esta mañana ha ocurrido en el aerodromo de Los Alcázares un desgraciado suceso.

Como todos los días salieron varios aviadores pilotando hidroaviones, para hacer prácticas.

Uno de ellos, el que pilotaba el teniente Calderón, se elevó a gran altura, cuando de pronto y sin dada por haber sufrido alguna avería en el motor, se le vió caer barreando y dar de pico en el mar.

Inmediatamente sus compañeros y el personal que presta servicio en aquel aerodromo acudieron con barquillas en auxilio del desventurado aviador, pero todo fué inútil, pues el cuerpo del señor Calderón, juntamente con el aparato, habían desaparecido, sin que a las cinco de la tarde se haya podido extraer.

La desgracia ha causado penosísima impresión entre los jefes y compañeros del teniente Calderón, el que gozaba de general estimación y prometía ser uno de los más expertos pilotos de nuestras escuadrillas de aviación.

## Información de Marina

Varias noticias

—Se nombra comandante interino de la provincia de Sevilla de Santander al capitán de fragata don Julio Gutiérrez Gutiérrez.

—Idem idem de Ibiza al idem don Joaquín Gutiérrez Haldouqui.

—Se promueve al empleo de capitán de fragata al de corbeta don Euriqye Guzmán Fernández, y se encarga del mando del crucero «Extremadura».

—Se nombra Auxiliar de la primera sección del E. M. central al capitán de corbeta don Rafael Estrada Anzar. —Se confiere indemnización por comisión al capitán de fragata don Luis de Castro y al teniente coronel de Ingenieros navales don Nicolás Franco.

—Se confiere comisión indemnizable para Trieste (Italia) al coronel de Ingenieros don Juan Manuel Tamayo Orellana y al comisario don Rafael Ortega Villergas.

—Se suprime como obligatorio el traje de gran gala para los jefes y oficiales de las dotaciones de los guardacostas y remolcadores recientemente adquiridos.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

**FRANCISCO RUBIO VERA**

Muelle del Mar, 53. Teléfono 847  
CARTAGENA

## En la Casa de Misericordia

Para la Milagrosa

Tuvo lugar ayer tarde en la Casa de Misericordia la bonita velada teatral que con objeto de recaudar fondos para la adquisición de una imagen de la Virgen de la Medalla Milagrosa e instalación de un altar para la misma en la iglesia del Sagrado Corazón, había organizado esta entusiasta y nutrida Asociación mariana.

El programa se cumplió con feliz éxito en todas sus partes. La «Sinfonía» al piano por el niño Alcaine, muy bien; el monólogo «Cuatro palabras» escrito por don Pedro Gambín y recitado por M. Estebas, graciosísimo; «Semper collet mare, poset», muy bien dicha por Campoy; los sainetes «Hora fatal» y «Aquel fue Troya», así como el cuadro patriótico «El soldado español», interpretados por varios Hijos de María, la mayoría novatos en la escena, sirvieron para doctorarles en el arte de Talía, (ya lo creo que prometen); y el Canto a la Patria a coro muy bien. Todos, todos muy aplaudidos.

Finalmente hicieron uso de la palabra el celoso Director de la Asociación de la Medalla Milagrosa, don Pedro Gambín, para agradecer a la numerosa y distinguida concurrencia su cooperación a la obra proyectada, que será una realidad en breve, y anticipó la celebración de una gran fiesta pública para ese día, en la que tome parte toda Cartagena y también, por invitación del público, Ibi, Sagunto y el vecindario de Sagunto. El director de la Asociación don Antonio Gutiérrez, capellán del Hospital Militar, que fué muy ovacionado, haciendo un llamamiento a la unión de las juventudes católicas marianas para laborar con mayor éxito en pro del mismo ideal.

El acto se celebró en el nuevo y amplio local construido ad hoc en las reformas que se están haciendo en esta Casa por la Junta local de Protección a la Infancia.

Mi sabrosísima tarta, y deliciosa uzeña; Virgen sin manchillas, nuestra Patrona y Madre.

**POTIOMETRÍA POTIOMETRÍA**

Medieras.—9.

**EXTENSO SURTIDO EN POLVOS Y ESPECIAS!**

---

**INSTITUTO DENTAL**

Montado y dotado del más moderno material instrumental. Tratamiento y curación de las enfermedades de la BOCA y DIENTES.

Consulta permanente

Calle Mayor número 42, 2.º Piso